

El Regional

SEMANARIO INDEPENDIENTE

INTEGÉRRIMO DEFENSOR DE LOS PUEBLOS

PRECIO POR SUSCRIPCIÓN

En toda España

25 céntimos

Redacción y Administración

San Pascual, 2

Los obreros

De nuestro querido colega «El Social de Hellín», verdadero adalid de las avanzadas sociales, son las líneas que transcribimos.

Sobre el obrero, desde que nace hasta que muere, no deja de caer una lluvia pertinaz de calamidades, miserias y dolores. Calamidades, dolores y miserias que no siempre son notados por el paciente, sino que a veces regodease éste de lo que debiera huir y busca aquello de lo que debiera alejarse con agigantados pasos.

¿Qué es lo que en los tiernos corazones de los niños debe lanzarse para que, como semilla generosa, dé a la postre los óptimos frutos ansiados? Precisamente de lo que se carece, de lo que no se hace uso: la religión.

Sin religión, no puede haber esa honradez fortísima, incommovible, que constituye la tranquilizadora garantía de unos hombres para con otros; sin religión no puede haber felicidad; sin religión se hace preciso triplicar el número de los artículos del Código penal; sin religión, en fin, caen a tierra los más sólidos fundamentos en que se asienta todo el edificio de la conciencia colectiva.

Y al obrero no se le da religión, que es el pan del espíritu. Con cuatro rutinas mal digeridas se le despacha de la escuela--si es que va a ella--y con todo ese «cúmulo» de conocimientos se le larga al mar tempestuoso de la vida.

El obrero, por otro lado, ve transcurrir su juventud sin familia, lo cual es monstruoso.

En efecto; la madre, en muchas ocasiones tiene que acudir al trabajo, a más del padre. Y la vivienda, si es que puede darse tal honroso nombre a una triste y maloliente mazmorra, es tan reducida, que el tiempo escaso--preciso además para descansar--en que la familia se reúne, no puede dedicarlo a labor tan delicada y tan santa, tan merecedora de tranquilidad como es la educación de los hijos.

Estos jóvenes criados en la vía pública, lejos de los padres, en la plazuela, oyendo sólo frases soeces e indignas, ¿qué pudor, qué recato ni qué vergüenza van a aquilatar en sus almas para ser ciudadanos libres, conscientes honrados, dignos de figurar en asociaciones y demás necesidades de la vida moderna?

Añádase a todo lo apuntado las malas compañías con que se reúnen los jóvenes braceros y las pésimas lecturas con que ilustran sus ignorantes inteligencias.

Nada bueno puede resultar de tanto abandono, de tanta desidia, de tantas ignomias y vergüenzas.

Vergüenzas, sí. La escasez de centros docentes y la mala calidad de los pocos que hay, constituye una lacra para la sociedad. La mala retribución del obrero, otra lacra. Y vergüenza, y mucha, para todos, es el inicuo libertinaje que existe en la difusión de ideas corrompidas, malas, perniciosas, que como lento veneno van asesinando la inocencia obrera para convertir ésta en ciega fiera que devora cuanto se le ponga por delante.

Para meditar todo esto, no conviene correr ni exponer muchos males de una plumada.

Por hoy hay bastante. Todo lo apuntado agrava no poco el peligro gravísimo que encierra la cuestión social.

FIGURAS POLITICAS



D. Tesifonte Gallego

Ilustre Diputado por Albacete y Director general de Agricultura, que por sus dotes personales y por su acendrado interés en favor de su distrito, se ha conquistado el respeto y la consideración de todos.

Mejores

que todos?

Desde Copenhague han telegrafiado a los periódicos la siguiente noticia:

«Ha circulado el rumor de que el exministro de Justicia Alberti, condenado por concusionario a ocho años de trabajos forzados, se haya gravemente enfermo.

La noticia ha sido desmentida por el doctor Petersen, médico de la prisión donde el exministro cumple la pena.

El preso, según afirma Petersen, goza de perfecta salud.

Con arreglo a los reglamentos penitenciarios de Dinamarca, se halla en el penúltimo período de la pena, con un régimen especial, al cual estará sometido durante veinticuatro meses.

Después entrará en la última etapa, la que prepara la liberación completa.

Alberti tiene el número 75 entre los presidiarios.

Como todos los presos que se hallan en igual período que él, Alberti puede emplear lo que gana con su trabajo manual en comprar pan blanco, azúcar, cerveza y arenques.

Por una tolerancia especial se permite al exministro que tenga para su uso en la celda un espejito y un calendario».

¡Un exministro en presidio, por concusionario! ¡Un exministro cumpliendo condena como cualquier delincuente! ¡Un exministro y de Justicia, a quien jueces, dignos de serlo, condenan sin tener en cuenta otros intereses que los de la Justicia.

¿No es hermoso este ejemplo? ¿No es edificante y consolador en sumo grado?

Suspiremos, suspiremos de envidia, de envidia a Dinamarca, a los jueces de Dinamarca. Y que no se nos ocurra nunca repetir aquello de «que todo huele a podrido en Dinamarca», porque el pueblo que puede darse el gustazo de ver en presidio a un exministro de Justicia, tiene sano lo principal, lo fundamental, lo esencial.

No es sólo en Dinamarca donde los exministros que lo merecen van

a presidio. Es en Holanda, es en Francia, es en Italia, y la posibilidad existe en todas las naciones verdaderamente civilizadas. Sólo en España e imposible, según la opinión unánime de los españoles, que un exministro pueda verse en el caso de Alberti o en el de Nasis.

Aquí, para los eternos descontentos, el supremo ideal de Justicia y de Ética continua siendo ver ahorcado a un ministro.

En todas partes hay ministros susceptibles a la corrupción y jueces complacientes o agradecidos. En todas partes los caballeros de industria o disfrazados de políticos honrados pueden escalar los primeros puestos, y desde ellos infringir las leyes, vulnerar el séptimo. Únicamente en España son impecables, incorruptibles puros como el aliento de los ángeles, los políticos que llegan a ministros.

Sí; se cuentan muchas historias sucias; pero son invenciones. Sí; se murmura de tortunas improvisadas, duplicadas, aumentadas rápida y desmesuradamente como el caudal de los ríos en las grandes avenidas, con agua sucia, más, ¿qué persona que valga un poco hace caso de murmuraciones?

España es y continuará siendo ejemplo y modelo de gobernantes probos, de exministros impecables, casi santos.

Que estamos mal, que vamos de mal en peor, que nos despeñamos por el abismo de la ruina, que todo huele aquí a podrido. Bueno. Conscélemonos pensando lo que sería de España gobernada por Albertis, por Nasis, por caballeros de industria disfrazados de políticos.

¿Que no podríamos estar peor?

Nuestro extraordinario

Como ya saben nuestros amables lectores, estamos confeccionando un lujoso número extraordinario, con el cual rendiremos homenaje de respeto al nuevo Prelado de la Diócesis de Orihuela Sr. Plaza Blanco.

En el colaboran buena parte

de los escritores locales y algunos que no lo son.

En las cubiertas publicaremos anuncios de los establecimientos más importantes de la región, para remunerar en parte, con los ingresos que nos proporcionen, los grandes sacrificios que nos cuesta la obra que tenemos comenzada.

PASEOS

El sol que nace...

En los frondosos higuerales, que hay en la ladera de San Antón, se han quebrado los rayos del sol que nace, en esta mañana fría, como una explosión de luz y de vida.

Los gallos cantan, y a cada grito discordante, suena a lo lejos otro grito.

Por la alta senda del Oriolé, una mujer, harapienta y triste camina sola hacia la cumbre.

En el fondo del paisaje sorprendente, por encima de las triunfales palmeras, se ve, risueño, iluminado por un sol acariciante, el pintoresco pueblo de Redeván. Parece un nido de palomas.

Ha sonado estrepitosa la campana de la humilde cercana ermita.

Nadie cruza con dirección a ella.

En pocos años las landeras de San Antón se han transformado. Los barrancos y las honduras, no son los de ayer. La mano del hombre, lo ha revuelto todo.

Un muchacho canta una copla lánguida, que habla de la tristeza de los valles de Asturias. Me aflige la honda melancolía de su copla arrogante, pero de pronto, vuelve a alegrarme el sol que quiebra sus rayos en la cara triunfal de una morena.

EL TERCERARIO DE LA NOCHE.
Orihuela.

Los exploradores

EL REGIONAL, deseoso de llevar su grano de arena a la obra de la regeneración de Orihuela, quiere organizar en esta ciudad, y creemos conseguirlo una patriótica agrupación de Exploradores, semejante a las que funcionan en distintos puntos de España.

Para que nuestros lectores se percaten de los beneficios que tal agrupación puede reportar a la educación de la juventud, les suplicamos lean lo siguiente:

Tal es la característica de nuestra Asociación. Entre nosotros, los Exploradores, es compromiso de honor, desde que se presta la promesa, el rendir culto a esa

fraternidad en sus diversos aspectos de compañerismo, apoyo mutuo, cordialidad extremada, afecto llevado hasta la abnegación, hasta el sacrificio.

El artículo 6, nos obliga a ser amigos de todos y a considerar como hermanos a los demás Exploradores. Obligación semejante figura en los Códigos de todos los «boy scouts» del mundo. De aquí que nuestro carácter fraternal, nuestra mutualidad no encuentra barrera ni en la diferencia de razas, ni en las distancias. Allá donde un «boy scout» exista, allá tenemos un hermano dispuesto a sernos útil y a sacrificarse por nosotros.

Leed la corta, pero brillante historia de nuestros compañeros ingleses y en ella encontraréis rasgos de confraternidad que os conmovieran. Veréis cómo por salvar la vida de un compañero parecen abogados tres «scouts»; cómo una naturaleza hace el sacrificio de sus ahorros por socorrer la madre enferma de un camarada, y, en fin, comprobaréis que estos actos de amor fraternal son constantes y se ejecutan sin darles otra importancia que la del cumplimiento de un deber voluntariamente impuesto.

Esta sencillez en la realización de actos tan meritorios; es la que más enaltece la mutualidad de nuestra Asociación.

Respecto a los beneficios de esta fraternidad, sólo recordare que bastó el anuncio de nuestra visita a París, Londres y Birmingham para que al llegar a estas poblaciones nos encontrásemos con comisiones de «boy scouts», que nos recibían con el cariño y confianza con que se espera a la familia ausente, siendo objeto de atenciones esquisitas que facilitaron nuestra estancia en aquellas grandes ciudades.

Es decir, que en país, extranjero nos encontramos como en nuestra propia casa, sin que nada echáramos de menos.

Del mismo modo, y correspondiendo a estas manifestaciones de cariño, nosotros los hemos exteriorizado en la primera ocasión que hemos tenido.

Acaba de visitarnos un grupo francés, y yo sólo os diré que se marchan encantados.

Todos nos hemos esforzados por serles gratos, y tanto de los señores de los Comités como de los instructores y Exploradores han recibido constantes pruebas de sincera amistad.

Al llamamiento que hicimos para procurarle hospedaje, acudieron solícitos más de cincuenta en sus casas a los nueve compañeros franceses. Tal oferta nos puso en un grave compromiso: el de elegir las nueve casas que necesitábamos. Todas eran buenas y la voluntad con que las ofrecían era excelente, resolviéndose para evltar susceptibilidades, la elección de aquellas más próximas a este domicilio social.

¿No véis en esto algo grande? ¿No descubris en nuestra hermandad algo muy hermoso que evidencia sabemos llevar a la práctica esos artículos de la ley del Explorador?

¡Fraternidad! Dichoso el día que esta palabra esté grabada en todos los corazones; dichoso ese día, sí, porque entonces habrá concluido la diferencia de clases; porque entonces el rico no menospreciará al pobre, ni este odiará a aquel, ni las naciones se considerarán rivales; porque entonces la vida se desenvolverá en ese ambiente de amor, productor de todo lo grande y todo lo noble.

Tal es la tendencia del eseu-tismo... Y sembrando en las almas jóvenes ese amor al prójimo y creando el gusto a la obra diaria en beneficio de sus semejantes, haremos generaciones de hombres incapaces de odiar, ni de mentir, ni de envidiar.

Ya véis si es transcendental, en lo moral, esta obra que no por ser integrada por chicos, deja de ser obra de gigantes.

TEODORO de IRADIER

(De «El Explorador»).

EDISON, la muerte y la vida

Edison nos ha enseñado mil novedades del mundo eléctrico; cuando él habla acerca de cuestiones de su ramo, el mundo escucha su autorizada voz y nadie osa discutirle. ¿Podrá el eminente inventor enseñarnos también a vivir? ¿Tiene él algún mensaje autorizado que dar al mundo en cuanto a las reglas, ordinarias de la vida?—Veamos.

Rodeado de varios de sus ayudantes ha estado últimamente cuarenta días dedicado en absoluto al perfeccionamiento del fonógrafo, durmiendo solamente dos horas diarias, y trabajando las veintidós restantes. Durante esos cuarenta días no ha sa-

lido para nada de los talleres en que se había encerrado para trabajar.

El y sus compañeros de reclusión, alternándose, freían el tocino y los huevos, que eran su alimento constante durante esos días en que ni una sola vez ha ido a su casa.

Quando finalizado este período, salieron del laboratorio, el único cambio que acaso podía notarse en el semblante de Edison, era cierta palidez natural en toda persona que ha vivido encerrada por algún tiempo.

Al preguntarle cómo a su edad podía resistir trabajar veintidós horas diarias durante cuarenta días consecutivos, sin que su salud se resintiera, habló así:

«Quando siendo niño vendía periódicos, me levantaba a las cuatro de la mañana y trabajaba hasta muy tarde por la noche. La electricidad me fascinaba; me gustaba jugar con ella y trataba de descubrir alguna de sus nuevas aplicaciones. Siguiendo los consejos de mi abuelo y de mi padre, comía poco y dormía poco; a esto atribuyo el que gozara de buena salud.

Estaban convencidos de que el secreto de la longevidad consiste en comer moderadamente, y no perdían oportunidad para empaparme en la misma idea, aconsejándome siempre que me levantara de la mesa cuando aún tuviera hambre. Me acostumbré a ello y hoy como solamente lo indispensable para conservar la vida.

Duermo poco, porque en realidad el hombre sano requiere poco sueño. No hay razón fisiológica en que pueda fundarse la creencia general de que toda persona necesita ocho horas de sueño».

Opta también Edison que no se debe ceñir ninguna parte del cuerpo con las diferentes prendas de vestir, que según él deben ser holgadas. Nadie sabe la multitud de enfermedades y el sinúmero de incomodidades que reconocen por causa del uso del calzado, y vestidos demasiado ceñidos.

Su abuelo murió de ciento cuatro años. Edison dice, que murió, «porque las células de su cuerpo querían disgregarse».—Habiéndole preguntado si realmente creía que las células de que se compone el cuerpo humano tenían inteligencia, afirma que no sólo son inteligentes, sino que algunas de ellas están dotadas de una gran inteligencia.

«Consideremos, dice, mi dedo pulgar, por ejemplo, que está compuesto de células, y hagamos una impresión de él en un papel. Esa impresión es el sello de Edison, lo representa a él solamente; no hay otro pulgar en el mundo que haga otra impresión igual. Supongamos ahora que con

un cuchillo deforme la piel del dedo de modo que no pueda estampar la impresión característica mia, ¿qué sucede?

Inmediatamente te emplazan esas células del dedo a trabajar y hacer lo que no hay ser humano que haga. Crean de nuevo cada una de las microscópicas líneas de mi dedo, de modo que vuelva éste a quedar exactamente como era antes. A esto yo lo llamo inteligencia; las células del cuerpo humano están haciendo constantemente cosas que sólo los seres inteligentes pueden hacer. Las células del estómago descomponen ácido clorhídrico; yo no puedo descomponerlo aquí en mi laboratorio, no sé como hacerlo.

Los químicos más nobles del mundo no lo saben tampoco, y sin embargo, las células de mi estómago, las del estómago del más infimo ser humano están haciendo este milagro todos los días. Se ha dicho que la inteligencia del ser humano es la suma de la inteligencia de todas sus células; no lo sé, sólo creo que las células son inteligentes. Véase cómo luchan para vivir.

Cuando por primera vez se atenta a ellas con una pequeña dosis de veneno como alcohol u opio, protestan violentamente; si se pretende seguir envenenándolas, se van adoptando poco a poco en la mejor forma que pueden a las nuevas condiciones y ya que no pueden vivir con su enemigo procuran, por lo menos, vivir a pesar de él.

Es lo que llamamos hacerse inmunes.»

He aquí el trabajo y la filosofía de Edison, a la edad de sesenta y siete años.

ALBERTO SEIGLAND

TORREVIEJA

Estamos cerca de las elecciones municipales, y el pueblo se anima a acudir a los comicios para votar a aquellos candidatos que hayan de velar por la moralidad de la administración municipal de la villa.

Procuren los obreros llevar al Ayuntamiento concejales independientes que sean obreros, si puede ser. El Presidente del Sindicato, puede ser uno. Una blusa honrada en el salón de sesiones, hará más que un puñado de levitas. No olviden nuestra indicación. Hombres que trabajen por Torreveja, son los que hacen falta. No es necesario que sean diplomáticos. Basta que tengan educación, civismo, entereza para ponerse cara a cara con lo que estorbe.

* *

Podemos adelantar a nuestros lectores, que el Puerto de Torre vieja se construirá muy pronto. Casi podemos empeñar nuestra palabra de honor.

¿Quién lo hace? Nosotros sostenemos la opinión de siempre: Venga el Puerto de quien sea, pero que venga.

EL GATO.

CLAVELES

Claveles blancos y rojos sobre la nieve del pecho; claveles rojos y blancos sobre el ébano del pelo.

Y mucha luz en los ojos, en unos ojos muy negros, y en la boca otros claveles con más fuego que los ojos que prendían en el pelo y en el pecho.

...Fueron las primeras flores que mis manos la ofrecieron y antes de ocupar el solio en la gloria de su seno, ya cada clavel llevaba la puñalada de un beso

Quedó en mis brazos dormida por el prodigio de un cuento romántico de amores y de celos.

Y eran sollozos y arrullos, y eran mandatos y ruegos, las amargas inquietudes de su sueño.

Claveles rojos y blancos sobre el ébano del pelo, claveles blancos y rojos sobre la nieve del pecho...

DIEGO SAN JOSE.

DEL TORO

«Bombita» se retiró por fin. Se retiró por el foro «Machaco» y dicen que Vicente Pastor también se retira. ¿Influirán las brutalidades del «fenómeno» en esta espantada?

Ningún periódico lo ha dicho, y nosotros creemos que sí. Hay algo de amor propio en estos diestros que se van.

Belmonte no debió tomar tan pronto la alternativa.

Allá se las vean ellos.

ORIHUELA

—Se encuentran en Alicante, don Juan Blasco y sus lindas hijas.

—Rafael Collado «El Andaluz», resultó herido en riña con dos sobrinos suyos.

—D. Manuel Cremades se encuentra mejorado de la enfermedad que padece

—Nuestro paisano el joven médico D. Emilio Ibañez, ha contraído matrimonio en Alicante con la bella señorita Blanca Blanco, hija de

maestro nacional D. Alberto Blanco, que tantos recuerdos dejó en Orihuela.

—Mañana celebran grandes fiestas los vecinos de la calle de San Juan, en honor de la Virgen del Remedio.

—Se encuentra gravemente enferma la virtuosa señora doña Mercedes Garriga, esposa de nuestro respetable amigo el reputado médico D. José de Madaria y Rubio.

La deseamos una pronta y total mejoría.

—SE VENDE la antigua y acreditada confitería de José Reymundo situada en la calle de Alfonso XIII, esquina a la del Príncipe de Vergara, en condiciones ventajosas. Darán razón en la redacción de este periódico.

—Mañana habrán secciones cinematográficas muy interesantes.

—En el acreditado establecimiento de Ramón Gil, (El Pajarito) sito en la calle del Molino, número 1, acaba de recibirse garbanzos y otras legumbre en la nueva cosecha, buenas cochura a precios muy económicos.

—En esta imprenta se vende «El Directorio Valenciano» a 5 pesetas.

—Ha sido nombrado juez municipal del distrito del Mar, de Valencia, nuestro paisano D. Cruz Caballero.

—Ha regresado de Záncara D. José García Mercader.

—Se halla delicada de salud, la bella señorita Leonor Bueno.

—Ha sido nombrado agente en esta ciudad de la compañía de seguros de incendios «La Previsión Española», nuestro querido amigo D. Ignacio Martínez López.

GRAN SOMBRERERIA

DE Luis Beltrán Plaza de Cubero, núm. 2 ORIHUELA

No vedades recientemente recibidas propias para la próxima estación.

Reclutas de Cueta

de 1913 y 1914

Siendo muchos los que aún ignoran los perjuicios que se les causarán por no adquirir la instrucción militar, requisito indispensable para acogerse a los beneficios de la reducción del tiempo de servicio en filas y no funcionando en esta la escuela oficial del Estado se pone en conocimiento de los interesados que queda abierta la particular dirigida por el Capitán de esta caja D. Joaquín de la Vega autorizada oficialmente para expedir certificados a los reclutas que se instruyan en ella.

HOTEL DEL ARAGONES

El más antiguo y en el que encontrarán los señores viajeros comodidad y confort. Carruajes a todos los trenes.

Pineda, 24 — TORREVIEJA.

AGENCIA

MARTINEZ

SERVICIO DE ENCARGOS La que entrega sus encargos el mismo día y más garantías ofrece.

Líneas de Alicante, Murcia, Torreveja y Cartagena, combinada para Valencia, Madrid y Barcelona.

AGENTE

D. Mariano Mateo

SANTA LUCÍA, 12, ORIHUELA

CLINICA MÈDICO-QUIRURGICA

Laboratorio de Análisis

A García Rogel - Eusebio Escobedo

Galle de S. Pascual, 6 - ORIHUELA

-Vacunación contra la fiebre Tifoidea-

comprobada personalmente la eficacia e inocuidad de esta vacuna para evitar la fiebre tifoidea, se Catca en esta Clínica a las 4 de la : : tarde en los días laborables.

Vacunación antirrábica - Vacunación antivaricelosa

CONSULTA de las enfermedades

Los ojos, Medicina, Cirugía general y partos, todos los días de 2 a 5 de la tarde casa del

Dr. J. Escobedo

Ex-profesor clínico y ex-alumno de interno de los Hospitales de Madrid TORREVIEJA



Cada serie, de diez cupones, se canjea por un número, y si coincide con el del premio mayor de la lotería de Navidad, recibirá el suscriptor, si se halla al corriente en los pagos, una gran

Máquina

de coser, hermosísima, que hemos adquirido.

Imp. de J. Sansano. — Orihuela

Colegio de 1^a y 2^a enseñanza

de
Santo Tomás de Aquino
(ORIHUELA)

El día primero de Octubre reanuda sus tareas escolares es-
cuela de enseñanza, continuando con su curso de clases de
alumnos de años anteriores; interinos medio-pensionistas,
permanentes y externos.

NOTA.--Pídanse reglamentos a la Dirección del colegio.



Cruces y lapidas de hierro esmaltado
PARA CEMENTERIO

Catálogos con modelos y precios en la Imprenta de Sansano.
Son muy baratas, de eterna duración, y de gran valor artístico

Rótulos esmaltados de todas clases.
Letras sueltas para inscrip-
ciones sobre cristal y para balcones. Rotulación de
calles. Numeración de casas y para teatros, fondas,
colegios, hospitales, nichos, etc. Etiquetas. Vea usted
antes de decidirse el
catálogo de objetos

esmaltados

Juan Sansano - Orihuela

ALMACEN DE MEDIDAS
DE

Adolfo Wandosell

Establecido en la calle de Unión Agrícola, Orihuela

En tan importante establecimiento, encontrará el público una gran
economía en los precios, y materias en calidad superior a todas
cuantas se han vendido en esta ciudad, puesto que el señor Wan-
dosell Calvache tiene firmados varios contratos con las casas más
importantes del extranjero, con el fin de poder competir con toda
España.

Calle de Unión Agrícola - Orihuela

José Galach 

sucesor de M. Soler

EDITOR - Consejo de Ciento 416 y 418 - BARCELONA

Obras monumentales, al contado

y a plazos, para que las adquiera todo
el mundo

Obras literarias y científicas. Diccionarios. Novelas.

«La vida de los animales» con 1.650 artísticos grabados y 193 láminas.

Manuales Soler

Gran colección enciclopédica de autores eminentes. Pida prospectos a

Librería de Juan Sansano, Orihuela

Bolsas de papel

desde 100 en adelante, impresas, muy baratas, papel superior

Facturas
Tarjetas
Memorandums
Prospectos

ALONARIOS

IMPRESA

Representaciones

Se los de caucho
de todas clases

Postales

LIBROS

S
A
N
S
A
N
O

Facturas
Tarjetas
Memorandums
Prospectos

ALONARIOS

IMPRESA

Comisiones

Se reciben encargos
de litografía

Postales

LIBROS

Globos de papel

ininflamables, esto es, que no arden nunca aunque la llama
esté en contacto con el papel (patentados).

Bolsas de papel

Son las mejores, las más fuertes, las más baratas.

Juan Sansano, Orihuela

Lea usted la hermosa obra

Flores de mi locura

Colección de versos de la gentil y prodigiosa poetisa REMEDIOS PICÓ
con «Pórtico» de Gustavo Arlés, y «Elogio lírico» de Montoro.

Precio: 2 ptas. en casa de Sansano.

Banco de Cartagena

Caja de Ahorros

Cartagena, Murcia, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Caravaca, Sevilla, Alicante,

Huelva, Mazarrón, Ceiza, Melilla, Huelva, Cádiz, Alcoy, Elche y Yecla

Saldo anterior	Ptas. 15,077,056,99
Imposiciones durante la semana.	« 507,903,01
Suma	Ptas. 15,584,960,06
Reintegros.	« 488,143,77
Saldo.	Ptas. 15,096,816,29

Cartagena 18 de Octubre de 1913